



ISSN 2076-0590

Научный журнал
Выходит 1 раз в год

НОВЫЕ ИДЕИ В ФИЛОСОФИИ

2017

Выпуск 4 (25)

Учредитель: Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования «Пермский государственный национальный исследовательский университет»

Founder: Perm State University

Очередной номер научного журнала «Новые идеи в философии», продолжающего серию сборников научных статей того же названия, посвящен разработке выдвинутой ранее в работах кафедры философии ПГНИУ версии современной формы научной философии. В номере помещены материалы Всероссийской теоретической конференции «Актуальные проблемы научной философии» (20–21 апреля 2017 г.). Журнал рассчитан на широкий круг читателей, интересующихся проблемами развития науки, философии, интеллектуального потенциала общества. Данный номер журнала посвящается 100-летию Пермского университета.

The present issue of the series «New Ideas in Philosophy» continuing the series of scientific articles collection of the same name is devoted to the development of the version of contemporary form of scientific philosophy suggested earlier. In the issue there are the materials of the All-Russian theoretical conference «Actual problems of the scientific philosophy» (20–21 of April, 2017). The series is intended for wide audience interested in the development of science, philosophy and intellectual capacity of the society. The present issue of the journal is dedicated to the 100th anniversary of Perm State University.

Редакционная коллегия:

Главный редактор – Владимир Вячеславович Орлов (профессор, д. филос. н., ПГНИУ).

Олег Александрович Барг (д. филос. н., профессор ПГНИУ), Наталья Ириковна Береснева (д. филос. н., профессор ПГНИУ), Александр Юрьевич Внукских (д. филос. н., профессор ПГНИУ), Елена Михайловна Калашникова (профессор, д. филос. н., ПГТПУ).

Editorial board:

Editor-in-Chief – Vladimir V. Orlov (Professor, Doctor of Philosophy).

Oleg A. Barg (Doctor of Philosophy), Natalya I. Beresneva (Doctor of Philosophy), Alexander Yu. Vnukskikh (Doctor of Philosophy), Elena M. Kalashnikova (Professor, Doctor of Philosophy).

*Издание включено в национальную информационно-аналитическую систему
«Российский индекс научного цитирования» (РИНЦ)*

© Пермский государственный
национальный исследовательский
университет, 2017

СОДЕРЖАНИЕ

Предисловие	6
<i>Орлов В.В.</i> Единый закономерный мировой процесс: фундаментальные проблемы (Статья вторая).....	7
<i>Грищенко В.С.</i> Безусловный базовый доход: теория и практика	11
<i>Желнин А.И.</i> Место диалектического противоречия между социальным и биологическим в сущности человека и ее развитии.....	20
<i>Костарева А.А., Орлов В.В.</i> Манипуляция «бессознательным», как проблема современного общества ..	28
<i>Лоскутов Ю.В.</i> Проблема сущности морали и всеобщий труд	41
<i>Лобанова Н.И.</i> К вопросу о проблеме профессионального самоопределения преподавателя высшей школы (философский комментарий)	49
<i>Арутюнян К.С.</i> Философские аспекты использования сетевых технологий в сознании субъекта.....	55
<i>Гайшун Р.Н.</i> Взаимосвязь прагматической гносеологии и проблемной педагогики в учении Дж. Дьюи	59
<i>Бусов С.В., Зобова М.Р., Родюков А.Ф.</i> Эволюция «всеобщего труда» в структуре общественного производства (от Маркса к современности)	65
<i>Рудаков С.И.</i> Долголетие как философская проблема	76
<i>Сидоров В.Г.</i> Практическая деятельность и истинность знания.....	81
<i>Денискин С.А.</i> Теоретический анализ концепции абиогенеза.....	86
<i>Посохов В.П.</i> Вселенная как физическое основание бытия ...	92
<i>Московская Ю.М.</i> Симулякры как досуг.....	98
<i>Сухинина А.В.</i> Кризис ценностей в обществе потребления..	104
<i>Постоляко Л.С.</i> Постиндустриальное общество и всеобщий труд: исторический анализ соотношения	110
<i>Левицкая А.А.</i> <i>Panem et circenses</i> : антиутопия или прогноз на будущее в трилогии «Голодные игры»	117
<i>Ланцев И.А., Сорокин А.И.</i> Размышления о физической природе гравитационных взаимодействий (возможные гипотезы).....	123
<i>Комаров В.Д.</i> Ленинизм и современные проблемы научной философии	129

<i>Крутов А.В.</i> Понятие «богатство содержания» конкретно-всеобщей теории развития и его интерпретации в онтологии события А. Бадью	135
<i>Тархов К.К.</i> Тенденции современного капитализма.	
Автоматизация производства и ее последствия	144
<i>Согрина Е.В.</i> Философия одиночества	152
<i>Лумпова М.А.</i> Анализ российского экономического кризиса в мировой капиталистической системе	156
<i>Астафурова М.В., Добрецов С.Л., Астафуров В.И.</i> Философский и логико-математический подходы к проблеме минимальных значений физических свойств ...	163
<i>Орлов С.В.</i> Материализм, диалектика и информационная парадигма философского мышления.....	173
<i>Астафуров В.И.</i> Диалектика устойчивости развивающихся систем	183
<i>Корякин В.В.</i> Всеобщая стоимость. К вопросу о характере современных стоимостных отношений	190
<i>Бабиков Е.Н.</i> К вопросу о сущности исторической закономерности	202
<i>Скоморохов М.В., Внутских А.Ю.</i> О диалектической связи академической науки и паранауки	206
<i>Ильиных К.А.</i> Планирование в современном обществе: социально-философский анализ понятий план, планомерность, планирование	211
НАУЧНЫЕ ОБЗОРЫ И РЕЦЕНЗИИ.....	223
<i>Шрейбер В.К.</i> Р. Ханэл и Э.О. Райт «Альтернативы капитализму: предложения демократической экономики». London & New York: Verso, 2016. 156 р.....	223

CONTENTS

Introduction	6
<i>Orlov V.V.</i> General naturally determined process: fundamental problems (Second article)	7
<i>Gritsenko V.S.</i> Universal basic income: theory and practice.....	11
<i>Zhelnin A.I.</i> Place of dialectical contradiction between the social and the biological in human essence and its development.....	20
<i>Kostareva A.A., Orlov V.V.</i> The problem of influence for our irrationality	28
<i>Loskutov Yu.V.</i> The problem of essence of morality and universal labor	41
<i>Lobanova N.I.</i> The problem of professional self- determination of the higher school teacher	49
<i>Arutiunian K.S.</i> Philosophical aspects of use of network technologies in the consciousness of the subject.....	55
<i>Gaishun R.N.</i> Relation between pragmatic epistemology and problem-based learning methodin the John Dewey's philosophy	59
<i>Busov S.V., Zobova M.R., Rodyukov A.F.</i> The evolution of «universal labor» in the structure of social production (from Marx's philosophy to modern philosophy)	65
<i>Rudakov S.I.</i> Long life as a philosophical problem	76
<i>Sidorov V.G.</i> Practical activities and truth of knowledge	81
<i>Deniskin S.A.</i> Theoretical analysis of the concept of abiogenesis	86
<i>Posokhov V.P.</i> The Universe as the physical basis of being	92
<i>Moskovskaya Yu.M.</i> Simulacra as the form of leisure	98
<i>Sukhinina A.V.</i> Crisis of values in the consumer society	104
<i>Postolyako L.S.</i> Post-industrial society and universal labour: historical analysis of a ratio	110
<i>Levitskaya A.A.</i> Panem et circenses: dystopia or the forecast in the trilogy «Hunger games»	117
<i>Lantsev I.A., Sorokin A.I.</i> Reflections on the physical nature of gravitational interactions (hypotheses)	123
<i>Komarov V.D.</i> Leninism and modern problems of scientific philosophy	129
<i>Krutov A.V.</i> The notion of the «richness of content» in concrete universal theory of development and its interpretation in the ontology of event of A. Badiou	135

<i>Tarkhov K.K.</i> Trends of modern capitalism.	
Production automation and its consequence.....	144
<i>Sogrina E.V.</i> Philosophy of solitude.....	152
<i>Lumpova M.A.</i> The analysis of Russian economic crisis in the world capitalist system.....	156
<i>Astafurova M.V., Dobretsov S.L., Astafurov V.I.</i> Philosophical and logical-mathematical approaches to the problem of minimal values of physical properties.....	163
<i>Orlov S.V.</i> Materialism, dialectics and information paradigm of philosophical thinking.....	173
<i>Astafurov V.I.</i> Dialectics of sustainability of the developing systems	183
<i>Koryakin V.V.</i> Universal value. On the question of the character of contemporary value relation.....	190
<i>Babikov E.N.</i> On the essence of conformity to the laws of history	202
<i>Skomorokhov M.V., Vnutschikh A.Yu.</i> On the dialectical interaction between science and pseudoscience	206
<i>Ilinykh K.A.</i> Planning in modern society: socio-philosophical analysis of plan, planning, conformity to plan definitions	211
SCIENTIFIC REVIEWS.....	223
<i>Shreiber V.K.</i> R. Hahnel and E.O. Wright. Alternatives to capitalism: proposals for a democratic economy. London & New York: Verso, 2016. 156 p	223